
LE COR Magali

27, chemin de l'Adrech de St Véran

04000 Digne les Bains

Digne, le 16 mars 2025.

Objet : Projet de crématorium au quartier Saint Véran.

 Madame l'Enquêtrice,

Je tiens  à  témoigner,  en  tant  que  résidente  directement  impactée  par  ce  projet,  de  mon

indignation en ce qui concerne l'implantation du crématorium à la place du stade Robert Gage.

Le quartier Saint Véran est un quartier résidentiel et familial, et l'un des meilleurs quartiers

de Digne quant à son environnement. Nous y habitons ma famille et moi depuis environ 70 ans, mes

grands parents ayant été parmi les premiers à s'y installer. Nous y cultivons des oliviers et faisons

notre  huile  d'olive,  et  notre  potager.  Nous  vivons  dans  un  cadre  jusqu'à  présent  préservé,  de

tranquillité  et  de  nature.  L'implantation  d'un  crématorium  dans  un  tel  environnement  semble

complètement inappropriée.  

Le stade a été pour nous, moi enfant et mon fils, tous élèves de l'école Beausoleil, le lieu où

nous allions faire du sport en descendant à pied de l'école. Où les jeunes jouaient au foot le soir,

même sous la  pluie.  Les  abords  du petit  torrent  un lieu  de promenade paisible,  plein  d'arbres,

d'oiseaux et d'écureuils, ainsi que le chemin piétonnier qui longe le stade et rejoint le Tivoli. 

Comment peut on imaginer mettre un crématorium là ?! Au milieu de maisons dont certaines

sont vraiment très proches, à même pas 100 m, sans se soucier le moins du monde des gens qui

habitent là, certains depuis plusieurs générations, de leur santé, ainsi que de celles des enfants qui

sont à l'école Beausoleil et qui va se retrouver à moins de 200 m du crématorium? 

Ça ne choque personne d'avoir  une école primaire avec des enfants qui jouent dans la cour de

récréation  et,  juste  à  côté,  un  crématorium  rejetant  des  fumées  chargées  en  divers  éléments

toxiques ? Et les riverains qui vont respirer 6 jours sur 7 ces mêmes éléments tout au long de leur

vie,  qui  retomberont  aussi  dans  le  sol  avec  la  pluie,  et  dans  nos  potagers,  nos  piscines,  nos

récupérateurs d'eau, etc... Peut on vraiment croire que cela n'aura aucun impact sur notre santé ?

On nous tient de grands discours pour la protection de l'environnement, mais par contre on se soucie

bien peu de la santé des gens. Les aspects de santé publique ne semblent pas avoir été suffisamment

pris en compte dans ce projet, car qu'en est il à long terme de l'exposition permanente à ce mélange

de  divers  gaz,  dioxines,  mercure,  métaux  lourds  rejeté  dans  l'atmosphère,  et  autres  polluants 

générés de manière directe ou indirecte?... Ce crématorium serait bien trop près de gens qui vivent

là en permanence pour que cela ne mette pas en péril leur santé, et en particulier celle des personnes

les plus fragiles. 

 Ajoutons  à  ceci  l'impact  psychologique pour  les  riverains  qui  auront  sous  les  yeux en

permanence un lieu de mort en activité permanente et qui ne se laissera pas oublier, avec fumées,

défilé de voitures et de gens en deuil !... Nous avons déjà le cimetière et le funérarium d'un côté,

l'abattoir de l'autre : est ce que ce n'est pas déjà plus qu'assez pour un quartier rempli d'habitations,

qui n'a pas pour vocation à se transformer en un lieu où la mort est omniprésente, mais où au

contraire on a envie que la vie puisse s'exprimer, dans une nature préservée et un cadre agréable

pour ses habitants. 

Le stade avait pour vocation une utilisation sportive et devrait être réhabilité en tant que tel,

redevenir un lieu de vie. Ou être aménagé en tant que parc pour toutes générations confondues, en

préservant la nature , les arbres centenaires et les espèces d'oiseaux protégées qui y vivent. 



J'ajoute encore à ceci que les problèmes d'accès au site ne semblent pas avoir été pris en

considération dans ce projet. L'accès principal par le Tivoli, que ce soit dans un sens ou dans l'autre,

va poser de sérieux problèmes lorsque des dizaines de voitures vont devoir circuler en même temps,

avec une route étroite où il est difficile de se croiser, un passage à niveau à franchir, et un carrefour

déjà dangereux. Même chose du côté de St Véran, où la circulation est déjà compliquée avec des

passages où on ne peut pas se croiser, le tout aggravé maintenant par les nombreux véhicules garés

en bord de route pour ceux qui vont aux Beaux Arts. Et on ne parle pas du franchissement de la

passerelle du ravin à la sortie du stade...

En réalité ça semble vraiment aberrant de mettre un crématorium qui va desservir une bonne

partie du département dans un lieu aussi difficile d'accès. Il devrait être implanté dans une zone

dégagée, sans habitation proche, et avec un accès facile à la route nationale. 

L'étude  d'impact  semble  vraiment  incomplète  et  le  projet  fait  par  des  personnes  qui  ne

connaissent probablement pas le quartier.

Et on s'étonne fortement qu'aucune autre alternative n'ait été envisagée. Il serait logique que

diverses possibilités soient étudiées, avec leurs avantages et inconvénients respectifs, et qu'un choix

soit fait en tenant compte de tout ça. Et de l'avis  des gens qui vont être directement impactés par

cette  implantation,  c'est  de  leur  santé  et  de leur  qualité  de vie  à  eux qu'il  est  question,  et  pas

simplement de la rentabilité du projet. 

Car  ce  projet,  avec  cette  implantation  là,  met  clairement  en  péril  notre  santé,  notre

tranquillité, et notre qualité de vie. Je m'y oppose totalement. 

Il provoquerait aussi la dévaluation de toutes les maisons du quartier, ce qui nous impacterait

encore en plus sur ce point là, qui n'est pas non plus des moindres. 

En vous remerciant de bien vouloir prendre en compte mon avis, et en espérant que vous

n'oublierez pas la dimension humaine face aux autres enjeux, je vous prie de recevoir mes sincères

salutations.

Magali LE COR


